
 
 
 

Giovedì, 11 aprile 2024 – ore 17.30 
Sala multiuso “Le tre vele” – OTAF Sorengo 

Assemblea Generale FORUM elle Ticino 
 
 
Care amiche e socie di Forum elle, 
Cara Liliane, membro del Comitato direttivo centrale e 
Cara Marialuisa, presidente del giorno della nostra assemblea,  
 
Lo scorso anno abbiamo tenuto i nostri lavori proprio in questa sala dell’OTAF di 
Sorengo, giovedì 30 marzo 2023.  
Come ogni anno, desidero ripercorrere assieme a voi l’attività che ci ha visto coinvolte 
nel 2023, un anno che – finalmente – possiamo considerare tornato “alla normalità”.  
Come prima valutazione mi sembra importante rilevare che il fatto di non aver mai 
interrotto durante la pandemia la nostra attività ci ha nuovamente premiato. Abbiamo 
infatti, ancora una volta, potuto aumentare il numero di socie. 
Al 31 dicembre 2023 la sezione ticinese di Forum elle poteva contare 270 socie attive 
e 1 socia onoraria. 
Nel corso dell’anno abbiamo proposto 30 eventi, tra cui il primo viaggio di più giorni 
in autunno, a Mantova e dintorni, alla scoperta di MATILDE DI CANOSSA. 
A questi eventi hanno partecipato un totale di 543 amiche e amici. Dico così perché, 
come ben sapete, la nostra sezione apre sempre la partecipazione agli eventi anche 
ai vostri compagni/mariti/ o amici che dimostrano un interesse per uno o più temi da 
noi proposti. Il numero dei partecipanti è sicuramente considerevole ed è di conforto e 
di soddisfazione per tutto il comitato. Lo scopo di un’associazione in effetti è quello di 
cercare di entrare in sintonia con i propri associati proponendo delle attività 
coinvolgenti, interessanti e diversificate. 
Proprio per perseguire questi obiettivi lo scorso anno siamo riuscite a stipulare un 
accordo con il LAC che consente a tutte noi di beneficiare di sconti per gli spettacoli in 
calendario che vanno dal 15 al 30%. 
Inoltre, su richiesta di alcune socie, abbiamo introdotto in calendario delle passeggiate 
a piedi e qui permettetemi di ringraziare Carla Mina che oggi purtroppo non può essere 
presente ma che si è fatta carico – assieme a Simona Guenzani – di vagliare e testare 
degli itinerari che hanno l’obiettivo di aggiungere un altro tassello alle nostre attività. 
Tenuto conto dei numeri raggiunti per le escursioni proposte siamo felici che questa 
iniziativa possa dirsi pienamente riuscita e vi confermo che, anche in futuro, 
continueremo su questa strada. 
Questa sera, 25 amiche riceveranno la carta acquisti Migros - per un totale di CHF 
1'320.-)che è in sintesi il rimborso delle quote versate singolarmente nel corso del 
2023.  
 
Vi ricordo che questa quota d’iscrizione viene chiesta per la maggior parte delle nostre 
iniziative ed ha come scopo la possibilità – in modo particolare per la segretaria – di 
monitorare le iscrizioni in modo più preciso. Il rimborso, che avviene l‘anno successivo, 
viene concesso a tutte coloro che hanno partecipato a 5 o più eventi. 
Le amiche che oggi non sono presenti riceveranno la carta per posta. Ricordo che la 
quota d’iscrizione viene anche rimborsata se la socia è impossibilitata a partecipare e 
lo annuncia in anticipo, come pure qualora l’evento debba essere annullato per cause 
di forza maggiore. 



Dicevo prima che abbiamo organizzato e proposto 30 eventi, incluso la stagione 
teatrale al Teatro Sociale di Bellinzona che vede sempre le appassionate presenti in 
platea. Un grande grazie all’OTR e all’amica Consuelo Nani che, con grande 
disponibilità, ci opziona 20 poltrone platea per gli spettacoli che – assieme a Graziana 
Kobler – scegliamo di proporre. Al teatro anche un sentito ringraziamento per le 
condizioni di favore che ci vengono concesse e che noi mettiamo a disposizione delle 
socie. 
L’attività 2023 è stata, a mio modo di vedere, diversificata e atta a soddisfare i 
gusti della maggior parte delle socie. Oltre alle passeggiate di cui abbiamo già parlato, 
cito solo qualche evento per non dilungarmi troppo: 

- ricordo la visita a Villa Vigoni – il centro italo-tedesco per il dialogo europeo 

del Lago di Como fortemente voluto da Enrico Mylius nel 1800, imprenditore e 

grande visionario, un po’, mi sento di dire, come lo fu Duttweiler  

- interessante anche l’incontro a Bellinzona con Rachele Bianchi Porro, 

simpatica professionista della RSI e nostra socia, che ci ha confidato anche 

qualche segreto del “dietro le quinte” della sua trasmissione STORIE e di altre 

esperienze vissute 

- arricchente l’incontro con i rappresentanti dell’associazione REDOG Ticino, 

un’associazione che raggruppa i proprietari di cani addestrati per essere 

operativi in caso di catastrofe,  

- sorprendente la gita a Giornico per la visita alle 7 chiese, accompagnati dallo 

storico dell’arte Don Claudio Premoli con il quale stiamo già elaborando una 

gita per il prossimo mese di settembre, sempre in Ticino 

e da ultimo ma non per ultimo, un vero successo il VIAGGIO CON MATILDE DI 
CANOSSA dall’11 al 13 ottobre 2023. Accompagnati dal docente di storia Mirto Genini, 
23 amiche e simpatizzanti, baciati da un clima decisamente estivo, siamo partiti alla 
scoperta di Mantova, Reggio Emilia e dintorni, luoghi che hanno visto protagonista 
quest’importante figura femminile, in assoluto una delle più rilevanti del Medioevo, 
potente feudataria e convinta sostenitrice del papato. Un viaggio magistralmente 
organizzato dalla nostra amica e socia Simona Mombelli, responsabile della filiale 
Hotelplan di Bellinzona, che vogliamo ringraziare con un piccolo omaggio dai laboratori 
OTAF. 
E mi fermo qui, tralasciando – come potete immaginare e ricordare – gran parte degli 
eventi che hanno caratterizzato il 2023.  
Com’ è mia consuetudine durante i lavori assembleari, mi permetto di farvi un breve 
riassunto dell’attività che mi vede coinvolta come membro del Comitato direttivo 
centrale ma anche come presidente sezionale: 
 

- il Comitato direttivo centrale, composto dalla presidente nazionale Beatrice 

Richard-Ruf, dalla segretaria Monika Früh e da Cécile Schwinghammer vice-

presidente, Elisabeth Schmid e Liliane Legrand che abbiamo l’onore di ospitare 

oggi alla nostra assemblea, si è riunito 5 volte nel corso dell’anno. Il tema 

principe è stato quello della pianificazione per la sostituzione della presidente 

centrale Beatrice e di Elisabeth Schmid e Liliane Legrand, che ci lasciano dopo 

12 anni d’attività 

- Due sono state le conferenze con le presidenti sezionali, a febbraio e a 

giugno: i temi più importanti trattati sono stati la protezione dei dati e il tema del 

ruolo di presidente nel quadro giuridico e normativo e il suo ruolo all’interno del 

comitato. 

- Le giornate di lavoro delle presidenti si sono tenute il 24 e 25 ottobre 

presso l’Hotel Kulm, in vetta alla montagna di Zurigo, l’Uetliberg. 

 



Nel corso del 2023 particolarmente impegnativa è stata la selezione di candidate 
per il ruolo di presidente nazionale. Sono stata scelta per far parte del gremio di 
selezione delle candidate e i lavori si sono svolti principalmente nell’arco 
dell’estate. 
Abbiamo pubblicizzato la posizione aperta sulle testate Migros - anche sul 
settimanale AZIONE - oltre che dal profilo Linkedin dell’attuale presidente e in totale 
abbiamo ricevuto 40 candidature. Dopo una prima selezione abbiamo scelto, tra i 
migliori profili, un numero ristretto per una prima intervista. Due sono finalmente 
state le candidate che sono state invitate a un secondo colloquio, al quale ha 
partecipato anche Annina Arpagaus. 
La candidata che andremo a proporre all’AD di Aarau il 7 maggio è Sandra Luzia 
Schafroth, di Basilea. Sandra è stata preferita alle altre candidate in virtù di 
importanti requisiti quali la conoscenza di tutte le lingue nazionali – anche l’italiano 
– le capacità organizzative e l’esperienza nella comunicazione. 
Sono certa che Sandra saprà portare avanti con impegno lo splendido lavoro che 
Beatrice ha concretizzato in questi 8 anni. 
Mengia Riedi di Oerlingen, verrà invece proposta, sempre in quell’occasione, in 
sostituzione di Elisabeth Schmid per assumere la responsabilità delle finanze 
all’interno del Comitato direttivo centrale. 

In apertura della mia relazione vi ho subito parlato del nostro successo a livello di 
numeri. Le amiche di comitato sanno quanto è importante per me far conoscere la 
nostra associazione alle nostre latitudini.  
A questo proposito desidero ringraziare Migros Ticino e Luca Corti, responsabile 
del Percento culturale per l’importante sostegno finanziario che ci consente di 
proporre un programma ricco e variegato, il settimanale AZIONE, con il suo redattore 
capo Carlo Silini e la sua vice Simona Sala, molto attenta all’attività di Forum 
elle, per lo spazio che ci dedicano e che ci consente di pubblicizzare i nostri 
appuntamenti in calendario. 
Prezioso è il contributo delle amiche di comitato. Non finirò mai di ringraziare Simona 
Guenzani, la nostra segretaria, senza la quale non inizierei nemmeno a pensare a un 
calendario di appuntamenti. L’attenzione e la cura che mette nel raccogliere le adesioni 
per i numerosi eventi, cercando di tenere anche sotto controllo le liste d’attesa che 
talvolta si presentano, sono solo parte del suo lavoro. 
Franca Rezzonico, la nostra responsabile delle finanze, è l’occhio vigile al nostro 
interno, una risorsa preziosa che tutte le associazioni dovrebbero avere. 
Manuela Fasol è la nostra responsabile dell’acquisizione di nuove socie sempre molto 
attiva!  
Graziana Kobler è colei, grazie alla quale ognuna di voi riceve puntualmente un 
pensiero per il proprio compleanno. E vi assicuro che ci tiene moltissimo affinchè il 
regalo arrivi puntualmente e penso che all’ufficio postale del Serfontana sia oramai 
persona più che nota. 
Graziana è anche preziosa nella scelta del calendario delle attività culturali, in modo 
particolare per la selezione degli spettacoli al Teatro Sociale di Bellinzona. 
Carla Mina, che inizialmente si era occupata del nostro archivio fotografico e della 
pubblicazione di contenuti sulla nostra pagina Facebook - che vi invito a visitare e a 
divulgare - , ha preso seriamente il nuovo incarico di responsabile delle passeggiate. 
Prima di proporvi un’escursione, Carla fa un’ispezione e vaglia il tragitto, poi coinvolge 
Simona Guenzani – anche lei amante della natura – e assieme arrivano con un’idea 
che riscuote sempre un buon successo di adesioni. 
Alla centrale di Sant’Antonino i nostri ringraziamenti vanno in modo particolare a 
Roberto Bozzini, del reparto contabilità, che gestisce il database delle socie, 
effettua i pagamenti ed è un aiuto prezioso per Franca e a Fabio Gaspari, del reparto 
marketing, per il suo supporto quando effettuiamo gli invii per voi (stampa dei 
documenti, ecc.).  
 
 



E poi ci siete voi e anche quelle che non sono qui oggi, care amiche. Il vostro contributo 
è davvero importante. Grazie anche a voi, riusciamo a promuovere la nostra 
associazione sul territorio. Voi siete le nostre vere ambasciatrici e di questo ve ne 
siamo grate. 
Tra le novità del 2024 vi confermo che abbiamo attivato la possibilità del pagamento 
tramite TWINT. Il test lo faremo con la prossima uscita a Milano e a questo proposito, 
al termine della mia relazione, lascerò la parola a Simona Guenzani che vi spiegherà 
brevemente i nostri intenti.  
Metto in discussione la mia relazione, se avete domande o suggerimenti sono 
volentieri a disposizione – prima di dare la parola a Simona per una delucidazione sul 
pagamento via TWINT e vi ringrazio per l’attenzione. 

 
 
 
Lugano, 11.04.2024      Forum elle Ticino 
         Gaby Malacrida 
         Presidente 
 


